SESIÓN INAUGURAL Nº 1108 - 7 DE MARZO DE 2023

ORDEN DEL DIA

- 1- APERTURA DE LA SESIÓN A CARGO DEL PRESIDENTE DEL CUERPO.
- 2- IZAMIENTO DE LAS BANDERAS NACIONAL Y PROVINCIAL, A CARGO DE LA SRTA. CONCEJAL FISCHER Y DEL SR. INTENDENTE MUNICIPAL.
- 3- SE ENTONAN LAS ESTROFAS DEL HIMNO NACIONAL ARGENTINO.
- 4- MENSAJE DEL SR. INTENDENTE MUNICIPAL.
- 5- CIERRE SESIÓN ORDINARIA. DIA Y HORARIO SESIONES Y COMISIONES.
- 6- ARRÍO DE LAS BANDERAS NACIONAL Y PROVINCIAL.

INICIO DE LA SESIÓN A LAS 20:00 HORAS.

SALON AUDITORIO MUNICIPAL "DELMO DARÓ"

SESIÓN ORDINARIA Nº 1108 - SESIÓN INAUGURAL -

En la ciudad de Armstrong, siendo las 20:00 horas, del día siete de Marzo de dos mil veintitrés, se reúnen los señores Concejales:

FISCHER, Augusto (B.J) FISCHER, Luz Marina (B.J) GRAMIGNA, Emiliano (R.A.) PERTUSATI, Alejandro (F.P.C.y S.) URQUÍA, Ángel Jesús (R.A.)

PRESIDENTE: LUZZI, Guillermo (F.P.C. y S.)

PROSECRETARIA: BOADA, Lilén

Apertura de las sesiones ordinarias del período 2023, en el Salón Auditorio Municipal "Delmo Daró":

El Presidente del Cuerpo, expresa su saludo de bienvenida a los presentes, al Sr. Intendente Municipal, autoridades del Departamento Ejecutivo, Concejales, prensa y público en general. Anuncia que se va a dar inicio a la Sesión Inaugural del nuevo ciclo Legislativo 2023.

El Intendente Municipal, procede a izar la Bandera Nacional y la Concejal Fischer, la Bandera Provincial.

A continuación, se entonan las estrofas del Himno Nacional Argentino.-

El Presidente invita al Sr. Intendente Municipal, a hacer uso de la palabra.

El Intendente Municipal, Dr. Pablo Verdecchia, expresa su mensaje a los presentes.

Mensaje del Sr. Intendente Municipal, Dr. Pablo Verdecchia:

Señor Presidente del Concejo Señores Concejales Autoridades Queridos ciudadanos de Armstrong

Buenas noches a todos

Una vez más, como cada año, estoy presente en este recinto de la democracia para rendir cuentas, transmitir a los ciudadanos los desafíos que tenemos por delante y trazar el plan de metas previsto para este año, iniciando así un nuevo periodo de sesiones ordinarias del concejo municipal.

Este nuevo período, volverá a estar atravesado por un nuevo año electoral, un año del que espero mucho trabajo conjunto de todos los actores políticos que comparten este recinto, como así también de las fuerzas políticas que representan...

Un año en el que, ojalá, los proyectos sean más fuertes que las críticas y las soluciones superen a las descalificaciones y las agresiones personales...

Un año en el que podamos estar a la altura de nuestra democracia, haciéndonos eco de reclamos legítimos y aportar siempre soluciones que mejoren la calidad de vida de todos los armstronenses...

Porque en definitiva ese es nuestro rol... el que gobierna es el pueblo... y nosotros estamos aquí para representarlo.

Finalizamos el primer año de este mandato renovando nuestro compromiso con la apasionante tarea de servir a los ciudadanos, que nuevamente confiaron en un camino de cambios y transformaciones que venimos recorriendo juntos, para construir una ciudad que nos contenga a todos...

Y lo estamos logrando! Con el inmenso mérito de los ciudadanos de Armstrong, con su esfuerzo, su confianza y el empuje ante cada uno de los desafíos que atravesamos juntos...

...Crecimos, crecimos mucho... no sólo en la enorme cantidad de obras que transformaron la ciudad sino también como sociedad.

Abrazando el consenso fundamental de que el destino de una comunidad no se define con autoritarismo... los problemas no se resuelven con un estado omnipotente... ni los pasos hacia adelante se dan con las ideas de un líder carismático. Tenemos la convicción de que las más ambiciosas transformaciones se logran con la participación ciudadana y la responsabilidad social, dos pilares que impulsan el desarrollo -no de arriba hacia abajo, como muchos nos quieren vender, sino horizontalmente-.

Movilizando las fuerzas productivas de la ciudad que no se achican frente a las dificultades de la crisis, sino que apuestan a la producción, a la inversión y al trabajo como se plasmó durante todo el año pasado...

Con escuelas, clubes e instituciones de la sociedad civil asumiendo la compleja tarea de la contención social, el desarrollo de una inteligencia emocional y la formación de valores que nos consoliden como una sociedad pujante, pacífica y capaz de una sana convivencia...

Canalizando en oportunidades esas ganas que expresa permanentemente nuestra juventud...de formarse como ciudadanos del mundo, fuertemente arraigada en ideales de libertad, de equidad, cuidado del medioambiente, emprendedurismo, empleo de nuevas tecnologías y plataformas digitales, para que abran sus propios caminos y logren soñar con objetivos que superen a los de nuestra generación...

Y en lo que nos corresponde a la dirigencia política, conducir la acción del Estado Municipal por el camino que nos marca claramente la ciudadanía... austeridad, prudencia y enfocarnos en plantear soluciones concretas lejos de toda concepción demagógica... como se debe plasmar en las políticas públicas que impulsemos desde el Departamento Ejecutivo y en las Ordenanzas sancionadas por el Concejo.

En cada charla con vecinos de Armstrong, docentes, comerciantes, empresarios, dirigentes de

clubes, centro de estudiantes y muchos otros actores sociales es donde escucho todo lo que venía relatando anteriormente... que me convence que son los aspectos que hoy ensamblan a la sociedad de Armstrong... entonces... cómo no entusiasmarse profundamente con la idea de que es el momento para que demos un salto de crecimiento... Este es el mayor desafío.

Uno de esos momentos bisagra en la historia de toda ciudad que tuvo la lucidez para identificar la oportunidad, la madurez de ponerse de acuerdo para movilizar toda su potencia colectiva hacia ese objetivo y la prepotencia de trabajo para hacer las cosas necesarias.

Este es el camino que viene dando el sustento a cada acto de gobierno que llevamos adelante...

Para crecer es primordial superar el desafío que plantea la expansión territorial de la ciudad con soluciones, haciendo énfasis en la palabra soluciones, en espacios habitacionales y superficies productivas. Debemos ser responsables en administrar el crecimiento de manera ordenada e incluyente que es lo que evita a futuro problemas de integración urbana, servicios públicos, medioambientales y convivencia, es decir buscar siempre la Cohesión Social... también es lo que hace el camino más largo y las inversiones más significativas... pero estamos ganando en calidad de vida futura.

Siendo consecuentes, el año pasado dimos un gran paso hacia adelante con el Loteo Municipal 1 ... 40 familias cumplieron el sueño de acceder a un lote sobre el cual construir la vivienda propia, luego de superar un proceso transparente de inscripción, selección, sorteo y adjudicación a las familias ... muchas de las cuales ya iniciaron la construcción

Paralelamente, avanzaremos durante los próximos meses con las obras de electricidad, agua potable y cloacas; dejando abierta la posibilidad a los nuevos vecinos de avanzar con la obra de gas natural, con la empresa prestadora del servicio.

Nos satisface profundamente esta experiencia que consideramos positiva y vamos por más...

Quiero adelantarme, señores concejales, que en las próximas semanas vamos a enviar a este cuerpo el proyecto de ordenanza que pone en marcha el Loteo Municipal 2... en el que espero podamos trabajar juntos, el bloque oficialista con los dos bloques opositores, como lo hicimos para el Loteo Municipal 1... que vuelvo a agradecerles por acompañarnos.

En este nuevo proyecto de ordenanza se aplicarán los mismos lineamientos generales que en el loteo anterior y que brindaremos mayores detalles en los próximos días.

Otro aspecto fundamental para dar ese salto de crecimiento es potenciar el desarrollo de nuestra infraestructura urbana... Esta gestión desde que iniciamos el camino... sostiene el compromiso de destinar grandes inversiones en obras públicas... que a medida que las cuentas fiscales del municipio se fueron saneando... fuimos consolidando la participación de estas inversiones sobre el total del Presupuesto Municipal... demostrando que es posible gobernar sin déficit fiscal... y creciendo...

Así avanzamos con una vasta cantidad de obras de cordón cuneta, pavimento, iluminación, desagües pluviales, cloacas, espacios públicos que fueron muy importantes para la ciudad; porque el mayor valor que tiene esta herramienta es el de generar una mejora directamente sobre la calidad de vida de nuestras familias y fundamentalmente amplían el sentido pertenencia de los

ciudadanos con sus barrios que se traduce beneficios para la comunidad como un mayor respeto por el cuidado de la vía pública y de la limpieza urbana.

El año pasado, concretamos la mayor obra hidráulica de la ciudad; el desagüe pluvial de calle Sanguinetti; 1500 mts de entubado que recorren la ciudad de punta a punta demandado una inversión inicial de más de \$98.000.000 y que, con las redeterminaciones de precios, luego de un período de inflación acelerada, puede alcanzar los \$140.000.000.

"Contadas veces me expreso desde lo personal sobre los temas de Gobierno, pero con esta obra quiero humildemente tomarme esa licencia...

Desde que asumí como Intendente, entendí que ese honor me iba a marcar para siempre... Una de esas marcas se convirtió en hábito permanente -casi una obsesión- cada vez que una alerta meteorológica anticipaba tormentas y mucha lluvia en los radares.

Empezar a cruzar llamadas con miembros del equipo para asegurar que todo esté listo. La cuadrilla de lluvia, bolsas de arena, las bocas de tormenta destapadas y todo lo que pudiera hacer falta para la emergencia... prepararnos para lo peor, esperando lo mejor... corriendo con desesperación a Maestranza para estar al frente de Defensa Civil y vivir -y revertir- la adversidad en esos momentos...

Sé que comparto esta preocupación con muchos vecinos de Armstrong, a los que el agua de la ciudad escurría por dentro de sus hogares.

¡Y por eso para mí esta no es una obra más!

Porque con esta obra de desagüe los armstronenses estamos resolviendo uno de los últimos focos de anegamiento de la ciudad: el sector del cuartel de bomberos y maestranza Municipal.

Sabemos que las catástrofes - en algunos casos- son obra del destino y también que aún quedan otros sectores para resolver... pero tenemos la tranquilidad de que la ciudad hoy está preparada para resistir mucho más."

Otro desafío en el que dimos un gran paso hacia adelante es con las obras de cloacas... el año pasado pusimos en ejecución la etapa 1A del Proyecto General de Desagües Cloacales de Armstrong... con una inversión de \$76.000.000 renovamos la subestación de bombeo de calle Chile y Paraná; y ampliamos 3929 mts lineales de la red de cañerías... que permitió incluir a 213 familias a este servicio tan importante.

Estamos orgullosos de este avance, pero lo que más nos entusiasma es que estamos superando los obstáculos que impiden incluir a todas nuestras familias a este servicio... finalizar la etapa 1A nos abre el camino para dar un nuevo paso hacia adelante... que incluso va a trascender a mi propia gestión... porque nos permite planificar el crecimiento de nuestra ciudad por los próximos 20 años...

Hace algunos días recibimos del Enohsa, la aprobación técnica de la Etapa 1B del proyecto de cloacas; que prevé la ampliación y readecuación de la Planta de Tratamiento de Efluentes Cloacales para sumar caudal previsto hasta el año 2040, proyectando una inversión de \$250.000.000... como así también el compromiso político de las autoridades nacionales de

apoyarnos a los armstronenses en esta iniciativa; que espero se materialice durante este año con la firma del convenio correspondiente y el llamado a licitación...

Lograr estos avances en desagües pluviales y cloacales es el resultado de innumerables gestiones realizadas por el municipio ante el Estado Nacional, demostrando que si la calidad institucional se impone sobre las mezquindades políticas para abrir canales de gestión... podemos dejar de lado las profundas diferencias ideológicas que nos separan y unirnos en el camino del bien común y el bienestar general.

Eso es madurez... como la que tuvieron los vecinos de Armstrong que bancaron las obras... bancaron las dificultades que generaron los 6.800 metros cúbicos de excavación en pleno centro de la ciudad por el desagüe de Sanguinetti; seguido por los casi 4000 metros de cañerías de cloacas en la zona sur este... gracias por acompañarnos... gracias por su paciencia...

En materia de infraestructura vial pusimos en marcha inversiones por más de \$106.000.000 para ejecutar 11 cuadras de pavimento distribuidos en toda la ciudad por el monto de más \$66.000.000; y más de \$39.000.000 destinados a ejecutar 26 cuadras de cordón cuneta... para llegar con la urbanización que integren a los barrios que más necesitan las obras.

En el sector sureste ampliamos nuestra infraestructura hasta calle Elisa quedando a pocas cuadras para llegar al Camino 14 que es el límite urbano de este sector de la ciudad; por el que en este año, vamos a gestionar ante el Gobierno Provincial el proyecto Plan Incluir 2023 para la ejecución de 8 cuadras de cordón cuneta.

Y el otro sector donde se destinaron las obras es el barrio "160 Viviendas", que están redefiniendo la fisonomía de sus calles. Acá también se abre un gran camino... Entre el año 2018 y 2019 llegamos desde el norte hacia el sur con cordón cuneta por calle San Nicolas, San Lorenzo y previamente Buenos Aires; ahora estamos llegando desde el sur hacia el norte por las 160 viviendas... y sobre el acceso a la ciudad por calle Schaer es donde se acoplan estos dos paquetes de obras... Logrando las condiciones para que este año empecemos a transformar ese acceso.

Estamos diseñando el proyecto técnico para encarar por etapas esta transformación, que es un gran desafío, porque conlleva redefinir los parámetros de edificación y nivelación, el escurrimiento de agua, obras viales y eléctricas...

También, respecto a la infraestructura vial de la ciudad, en los próximos días vamos a llamar a licitación para ejecutar el Plan de Bacheo 2023, que incluirá reparaciones sobre más de 400 metros cuadrados de calzadas y se proyecta una inversión de más de \$7.000.000.

Por otro lado, sostuvimos las inversiones en iluminación pública alcanzando durante el 2022 el monto de más de \$79.000.000... Luego de sortear el obstáculo para adquirir los artefactos led a raíz del cierre de las importaciones; no obstante ejecutamos la nueva iluminación sobre la zona de las rotondas de calle Buenos Aires/ Tortugas, Sanguinetti/ La Plata, Bv. Tortugas entre San Lorenzo y Fischer, Lisandro de la Torre, Castellanos, San Martín, la totalidad de calle Elisa y los 1600 metros de la Bicisenda de Ruta N° 15.

En lo transcurrido del 2023, pudimos concretar varios de los objetivos de la agenda de gestión como la renovación de la iluminación del parque Bracito Fuerte, las 6 cuadras de Fischer entre Presidente Perón y Saavedra Lamas; y Schaer entre Democracia y Fischer... que vamos a seguir

replicando durante este periodo en todos los sectores de la ciudad.

Las obras de iluminación son una de las más solicitadas por los ciudadanos de Armstrong... y es nuestro compromiso brindar respuestas con planificación y gestión; Por eso, con el asesoramiento técnico de la Cooperativa Eléctrica, fijamos una meta... Hacer la transición de sodio a led sobre el 100 % de las calles de la planta urbana que ya cuentan con este servicio, para el año 2025... Mientras que paralelamente queremos sostener la política implementada ya hace un tiempo de ampliar el servicio en todas las calles que se ejecuten nuevas obras viales y viene arrojando resultados muy positivos.

Una de las riquezas del patrimonio comunitario de las ciudad que suma mayor calidad de vida son los espacios públicos para esparcimiento y recreación... Durante el año pasado llevamos adelante una inversión de más de \$15.000.000 para la renovación del parque Bracito Fuerte, la instalación de más juegos en la plaza Nona Rocha, playón Sergio y Claudia Moreale, el Parque del Ecopuente y la construcción de baños en el Paseo Saludable René Favaloro.

Que orgullo ese lugar... Lo que era un basural se transformó en unos de los espacios del que más se apropió la ciudadanía ... siendo un ejemplo de que es la voluntad popular la que nos marca el camino y es nuestro deber conducir la gestión hacia sentido... por lo que este año vamos a iniciar los trabajos para que los terrenos que se encuentran pasando las vías férreas hacia el sur del Paseo Saludable se conviertan en un nuevo espacio para nuestras familias.

Esa visión de una ciudad que nos contenga a todos para dar ese salto de crecimiento que planteamos como desafío, se sostiene sobre el único camino que garantiza que todos los pasos que demos se consoliden a largo plazo... que es la educación... Este es nuestro mayor compromiso... como lo venimos demostrando con hechos desde el 2010..

Porque fuimos capaces de llevar adelante políticas de apoyo permanente a nuestras instituciones educativas para acompañarlos en su tarea de formar ciudadanos con la libertad de elegir su proyecto de vida... con aportes económicos a través del FAE por más de \$8.000.000 en el periodo 2022 y que vamos a incrementar un 100 % este año, proyectando una inversión de casi \$17.000.000.

Y apoyamos a nuestros estudiantes y deportistas con herramientas como las becas que alcanzaron el monto de más de \$3.500.000 en el 2022; y sosteniendo el Gabinete Psicopedagógico para apuntalar su proceso de aprendizajes.

Generamos oportunidades educativas poniendo en marcha una amplia gama de capacitaciones que incluyo Paquete de Office, Tapicería, Gerontología, Instalaciones Eléctricas Domiciliarias, Gasista de Unidades Unifuncionales, Auxiliar Administrativo Contable, Gestión de Redes Sociales, Comercio Electrónico, Programa y Simulación de Torno CNC, soporte técnico para pc y la finalización de la Diplomatura de Programación.

Nos alegra enormemente que a través de estas oportunidades pudieron egresar más de 200 alumnos con títulos respaldados por universidades nacionales y el CECLA.

Y el compromiso asumido con la educación, que nos impulsó a dar cada uno de los muchos pasos expuestos anteriormente... Es también lo que orientó nuestra voluntad política para sumarnos a la lucha de la Escuela Campo Spagnolo que atravesó con gran angustia la incertidumbre que se

suscitó respecto a sus instalaciones... y que con la suma de un gran consenso político local y provincial, se sancionó la ley correspondiente para dar una vuelta de página en su historia y garantizar que la escuela es y será de sus alumnos.

En este nuevo periodo... que considero como un momento bisagra en el crecimiento de la ciudad, tenemos que ir por más... queremos posicionar a Armstrong como la ciudad líder en educación de nuestra región... en ese camino vamos a ampliar todas las políticas que venimos desarrollando para que confluyan en un próximo nivel, poniendo en marcha el CEPCA - Campus Educación, Producción y Cultura Armstrong.

Con una mirada innovadora de integrar el conjunto de polos educativos del ámbito municipal como lo son la Escuela Taller, el Conservatorio de Música, las aulas de la Estación Más ... y nuevas propuestas como un espacio de arte con ludoteca... en un solo CAMPUS que potencie hacia toda nuestra región una oferta educativa 'aggiornada' a los nuevos paradigmas de aprendizaje.

Será una plataforma sobre la cual impulsar herramientas de formación y capacitación vinculadas a oficios, sistemas, tecnologías, plataformas digitales, programación, robótica, para que nuestros jóvenes, y todas las personas con ganas de aprender, aumenten su preparación para insertarse en el mercado de trabajo e integrarse a un futuro liderado por la Industria 4.0 y la Economía del Conocimiento.

Y en esta primera etapa del año ya dimos los primeros pasos del CAMPUS...

Desde lo pedagógico, con el inicio del curso 2023 sobre Paquete Office, que tuvimos que dividirlo en dos grupos por la cantidad de personas que se inscribieron; el taller "Introducción a las nociones básicas de Programación"; los cursos de oficios en Instalación y Mantenimiento de Aires Acondicionados y Heladeras; Mozo Camarero de Salon y Mantenimiento General de Edificios que inician sus clases durante el mes de marzo y el inicio del ciclo 2023 del Conservatorio de Música.

También dimos pasos firmes en sumar infraestructura sobre la que se sostiene el CAMPUS... En la Escuela Taller, con la instalación de una nueva sala de informática que cuenta con 10 nuevas computadoras y toda la tecnología necesaria para el dictado de clases; y que este año vamos a gestionar la construcción de la segunda planta a través del Fondo de Financiamiento Educativo 2023.

En la Estación Más, con el reacondicionamiento de todo ese espacio para albergar a algunos cuerpos estables del conservatorio; al CECLA con los cursos y capacitaciones de oficios; y a un nuevo espacio de arte con ludoteca.

Y en el Museo, que todos lo sentimos como un espacio de identidad y pertenencia, con la ampliación que pusimos en marcha el año pasado construyendo las bases de columnas y que continuará este año con la colocación de las columnas de carga, el montaje del techo y la construcción del piso.

Estamos totalmente convencidos de que este nuevo CAMPUS que estamos poniendo en funcionamiento va a ser un antes y un después en la forma que proyectamos la educación en nuestra ciudad y el puntapié para muchísimos nuevos proyectos de cara al futuro.

Este Campus fue tomando forma a través del vínculo que venimos sosteniendo con empresas de

nuestra región que nos transmiten cuáles son las fortalezas a potenciar de sus recursos humanos... ...también todo el camino recorrido con la Universidad Nacional de Rosario y la Universidad Tecnológica Nacional para cultivar una relación de trabajo estable y duradera... y ese objetivo trascendental al cual nos dirigimos, abrir una extensión universitaria en nuestra ciudad.

Tenemos la certeza que todos estos pasos firmes que estamos dando... impulsan cada día el desarrollo de nuestra ciudad, lo que nos hace redoblar el compromiso con el cuidado del medioambiente...

Desarrollando políticas y acciones enfocadas en la concientización y educación ciudadana para que sean cada vez más las familias que se suman al camino de construir una ciudad más sustentable...

Continuamos con el programa "Yo me Comprometo" que es una valiosa herramienta de gestión... puertas adentro de la muni porque se extiende de manera interdisciplinaria hacia todas las áreas de gobierno... y puertas afuera... incentivando el compromiso de la ciudadanía cómo se demuestra en los números...

El año pasado fueron recolectados y posteriormente acondicionados para su reutilización más de 180 toneladas de residuos que las familias, comercios e industrias depositaron en las 15 estaciones de reciclaje distribuidas en toda la ciudad o directamente en la planta. Un 43% de crecimiento respecto al año 2021 y 36 veces más respecto a la serie histórica 2017.

Culminando el 2022 con la consolidación de otras líneas de trabajo como el reciclado de aceite y grasas de origen vegetal; administrando el mecanismo que garantice una correcta deposición final de residuos patológicos y suscribiendo al programa Eco Botellas de la Fundación Regenerar.

... Y este año vamos a dar un gran salto cuantitativo con la construcción de la nueva planta de reciclaje sobre Ruta N° 15... un espacio pensado para transitar dos caminos en paralelo: por un lado, potenciar las capacidades operativas de reciclaje de nuestra ciudad sumando infraestructura, recursos humanos y equipamiento; y por otro lado... que sea un espacio de concientización y capacitación que reciba la visita de familias, estudiantes y trabajadores de empresas para formarse en temas como la gestión sustentable de residuos, compostaje, energías renovables, economía circular y muchos otros temas relacionados a la sustentabilidad.

En esta primera etapa, se destinó una inversión de más de \$13.000.000 para la construcción de una superficie cerrada de 256 metros cuadrados que esperamos concluir en los próximos meses y será la piedra angular de este proyecto... pensando más allá de la coyuntura incluso de los ciclos políticos... porque ese es el camino en que la ciudadanía se apropia de cada una de las metas que logramos juntos...

Como paso con la institucionalización del 14 de diciembre como festividad de los orígenes de nuestra ciudad, donde participan todos los actores sociales mostrando a la región nuestra identidad y potencial cultural, y productivo, a través de la fiesta Armstrong Tierra Mia...

Que puso a andar todo un periplo cultural en que los armstronenses fuimos sumando kilómetros, a través de una enorme cantidad de propuestas...

Que incluye las ediciones de Bares de Mi Ciudad, la Fiesta de Carnaval y el Paseo Comercial

Calle Roldan, el Simposio Nacional de Escultores que se convirtieron en eventos esperados por los armstronenses y parte de nuestro patrimonio cultural.

Y También se materializa en una agenda repleta de actividades como los talleres de arte, "Ojo Nómade" de fotografía, crochet; las muestras "Yo Fui Parte de la Feria", Historia Sobre Ruedas, MegaFauna Latinoamericana, Un Artesano Sin Nombre, Mujeres Visibles y la primera "Noche de Museo".

Otro de los eventos que ya se convirtió en un hito de la ciudad es la Maratón que homenajea al olímpico local Delfo Cabrera, convocando año a año visitantes de todas las latitudes de nuestro país para correr los 5, 10 y 21 k que están instalados en el circuito nacional de atletismo.

El año pasado este evento contó con la participación de más de mil deportistas en una edición sumamente emotiva... porque volvimos a correr luego del duro período de la pandemia.

Para que el crecimiento incluya a todos los ciudadanos, nuestra ciudad debe ser un Área Protegida, que significa cuidar las fibras más sensibles de una sociedad como lo es la salud, los niños y adolescentes, los adultos mayores, las personas que transitan enfermedades o sufren violencia.

Es por eso que nuestra gestión pone en el centro de la agenda de gobierno todos los esfuerzos necesarios para la contención social y la promoción y protección de los derechos de la ciudadanía... basándonos en el principio del respeto a la dignidad de las personas y alejando la acción del estado de cualquier concepción clientelar.

Apuntalando a los más chicos en la primera etapa de su formación, a través del espacio municipal Minimundo; que este año ampliaremos a través del programa Buenas Prácticas; y acompañándolos en el inicio del año lectivo 2023, con la entrega de más de 250 kits de útiles escolares.

Acompañado a las familias que tienen seres queridos transitando enfermedades complejas o crónicas; con la compra de medicamentos, accionando frente a la burocracia de las obras sociales; costeando viajes y alojamientos para las personas que transitan tratamientos complejos en otras localidades.

Desarrollando estrategias conjuntamente con los clubes, con las escuelas, con las instituciones y agrupaciones de la ciudad para erradicar la desigualdad, el bullying y la violencia, en sus múltiples perfiles.

Coordinando el traslado de personas con certificado de discapacidad, hacia puntos de nuestra ciudad o ciudades vecinas, en un vehículo especialmente adaptado para este fin.

Apoyando a más de 200 familias de la ciudad con la entrega de refuerzos alimentarios todos los meses en algunos casos, y en otros casos viandas diariamente.

Acompañando en su recuperación a las personas que sufren el flagelo del consumo problemático, y a sus familias, con equipos de profesionales formados para intervenir en estos casos.

Y sosteniendo el SUSAMCO, ese servicio de emergencia municipal que mantenemos solidariamente entre los contribuyentes, para garantizar la atención médica en casos de urgencia a todas las personas que se encuentran en la ciudad; sumado a la incorporación, a partir del año pasado, del servicio de traslado aéreo en emergencia que contratamos desde el municipio y pusimos a disposición del SAMCO Local.

En los próximos días incorporaremos un nuevo vehículo a la flota del SUSAMCO... Una nueva

ambulancia adquirida a través del Fondo de Obras Menores 2022, por el monto de más de \$20.000.000 destinada a seguir mejorando este servicio que es un orgullo de la ciudad.

Como sabemos que muchos aspectos que ensamblan hoy nuestra sociedad nos impulsan por el camino del crecimiento y desarrollo, también sabemos que la seguridad ciudadana es una condición democrática irrenunciable para el progreso social.

La triste realidad es que nos abandonaron... los estamentos que deben asumir el rol institucional de cuidarnos y conducir la acción del estado... ya sea por desidia, incompetencia o en el peor de los casos intereses espurios... claudicaron.

Lo vemos en como desde el Gobierno Provincial abandonaron a la policía... que sufre la falta de recursos básicos para la prevención del delito... lo vemos en un Ministerio Público de Acusación que durante un largo periodo del año pasado, dejó vacante la fiscalía de Cañada de Gómez de la cual depende nuestro distrito... lo vemos con la decisión de disponer que las investigaciones sobre tráfico de drogas en nuestra región sean absorbidas por la misma Brigada Antidrogas que tiene a cargo las investigaciones en Rosario... que nos condena a estar en el último orden de prioridades... lo vemos en que las respuestas a las denuncias que hemos radicado, llegaron con allanamientos y detenciones de la justicia federal sin intervención del ámbito provincial.

Y como dije en este mismo recinto el año pasado, esta realidad nos duele en la misma medida que nos compromete... y debemos accionar localmente con todas las herramientas que tengamos a disposición para defender nuestro estilo de vida.

Aclarando, como lo dijimos siempre, que nuestra voluntad política no es traspasar el marco de atribuciones y obligaciones que tiene el Gobierno Local... ni ocupar roles institucionales definidos para el Gobierno Provincial... lo que no podemos ser es indiferentes...

Y lo demostramos a diario... con las 62 cámaras de videovigilancia operativas distribuidas en puntos estratégicos de la ciudad... Sistema de videovigilancia que transmite en vivo directamente a la Central de Monitoreo; otra herramienta de prevención que pusimos en marcha durante el 2021 y que en un periodo de menos de un año logramos entrenar a todo un nuevo equipo de trabajo para que la Central funcione las 24 horas del día.

Y logramos el objetivo más importante... que esta herramienta genera confianza en los ciudadanos... que ante un hecho de inseguridad, rápidamente acuden a solicitar la colaboración de la Central aportando el material de videovigilancia disponible para el esclarecimiento del hecho.

Coordinando operativos de control conjuntamente con la Policía y la Agencia de Seguridad Vial sobre los puntos neurálgicos de la ciudad que en algunos casos derivó en el secuestro de vehículos relacionados a actividades delictivas e incluso en la detención de personas por parte de las fuerzas de seguridad.

Renovamos en el 2022 el 50% de la flota de vehículos de la Jefatura de Orden Público para un patrullaje más eficiente en el ejido urbano, sumando 6 nuevas motos a través de una inversión de más de \$2.200.000 y asignaremos a este flota, el utilitario furgón que anteriormente cumplía la función de ambulancia en el Samco, reacondicionando en sus capacidades para brindar apoyo en distintos tipos de operativos.

Este año estamos listos para dar dos pasos muy necesarios ...

Incorporar a la Central de Monitoreo, cámaras lectoras de patentes en Ruta 15 y Schaer; y Ruta 9 y Paraguay ya que se vuelve imperante, controlar e identificar a los vehículos que utilizan las entradas y salidas de la ciudad y la única forma de hacerlo es a través de la tecnología.

Y ampliar el espacio físico de la Central de Monitoreo, llevando adelante un reacondicionamiento edilicio de un sector de la terminal de ómnibus que permita ampliar los recursos humanos, soporte técnico y tecnología que requiere la Central para seguir creciendo.

Todos los años, al redactar los párrafos del discurso que da inicio al período de sesiones ordinarias, es inevitable refrescar la memoria... mirar en retrospectiva hacia el año anterior y pensar en los muchos actos de gobierno que llevamos adelante ... Y que no los podríamos lograr sin las cuentas del Municipio en orden.

Gestionar sin déficit es una decisión política que tomamos desde el inicio de este camino... para no tener que depender de nadie... para no tener que resignar ninguna meta prevista cuando la realidad golpea con fuerza... pero fundamentalmente, porque el espíritu trabajador, emprendedor y productivo de nuestra ciudad conoce muy bien las consecuencias de un Estado que no resuelve problemas pero que sí demanda un esfuerzo enorme para financiar su déficit.

Durante el 2023, cumplimos con todas las obligaciones económicas del estado municipal y cerramos el período con superávit fiscal, que se ha consolidado ya desde hace varios años.

Posibilitando, incluso durante un año tan duro como fue el 2022, concretar todas las inversiones de capital previstas como las obras públicas, la adquisición de una nueva ambulancia por , un furgón utilitario, un nuevo equipo desobstructor y 6 motos nuevas para Orden Público.

Como así también, cumplir en tiempo y forma con el pago de los salarios del personal respetando la paritaria 2022 que alcanzó el 102% de incremento salarial;

Cumplir con los compromisos asumidos frente a los proveedores del estado, en un período de inflación que se acercó a los tres dígitos... e impulsar nuevos planes de pago sobre las Contribuciones por Mejoras de obras ejecutadas, aumentando los plazos y sosteniendo tasas de intereses que ya habían quedado atrasadas.

Quiero hacer una mención especial acerca del manejo de las cuentas públicas del estado municipal, porque ninguno de los logros que se enumeran anteriormente hubiesen sido concretados sin un eficiente manejo de los fondos armstronenses...

Y es que gracias a la transparencia y solidez en el manejo de los recursos públicos, pudimos amortiguar la crisis, sostener la inversiones en obras públicas, pagar a los proveedores que trabajan con el estado, afrontar la cláusula gatillo en el salario de los trabajadores municipales y cubrir las obligaciones del municipio con todas las instituciones de la ciudad...

Ninguna sociedad se ha desarrollado gracias a un personalismo salvador ni a un gobierno iluminado. Los cambios reales se logran gracias al reconocimiento, a la planificación y a la inversión estratégica sostenida en el tiempo, lo cual demanda a su vez un gran consenso político y social.

Y saber cómo llegamos hasta acá es un modo eficaz de saber adónde tenemos que ir. Porque a la

vez es una manera de medirnos con nuestros próceres que sentaron los cimientos para esta nación, con quienes habitaban nuestro territorio y con los inmigrantes que regaron con el sudor nuestro suelo, con los mártires que dejaron la sangre por un país mejor, con quienes hicieron los caminos para que andemos, con quienes sembraron nuestra tierra para que comamos, con quienes se formaron para que nos sanemos, para que aprendamos, para que creemos, y saber si estuvimos a la altura de su esfuerzo. Pero también permite tener una mirada prospectiva: saber que deberemos mirar de frente a las próximas generaciones y poder decirles que les estamos dejando algo mejor.

Quiero recordar también - y para finalizar-, que en este año conmemoramos 40 años de democracia ininterrumpida... con buenos tiempos, con malos tiempos, con buenas y malas experiencias...

Pero fundamentalmente, con la afirmación de que lo más valioso que tiene nuestra ciudad son todas las personas que que la habitan....que el trabajo y la capacidad de creación de todos y cada uno de nuestros habitantes son lo que da sentido a nuestro lugar.

...Esto es algo por lo que debemos sentirnos orgullosos...

No tengo dudas que el 2023 estará repleto de grandes logros, trabajo conjunto, buena predisposición, y sobre todo: respeto y compromiso de cada facción política de esta ciudad.

Muchas gracias y a disposición.

El Presidente del Cuerpo, recuerda que los horarios de las Sesiones van a seguir siendo los mismos, lunes 20 hs. reunión de Comisiones y martes 19.30 hs. con tolerancia hasta las 20 hs. las Sesiones Ordinarias.

El Intendente Municipal, procede a izar la Bandera Nacional y la Concejal Fischer, la Bandera Provincial.

Siendo las 20:50 horas, sin otro asunto que tratar, finaliza la presente sesión.-